

E

Editorial

Deseos de Año Nuevo para Los Ríos

Salud, dinero y amor son los anhelos tradicionales y valen también para la región

Salud, dinero y amor. Esos son los deseos tradicionales que se expresan al dar saludos de Año Nuevo y hay consenso en que abarcan algunas condiciones básicas para la felicidad: bienestar físico, recursos para cubrir necesidades y lazos afectivos para el alma.

Al pensar en el nuevo año de la región, valen las mismas palabras. Si deseamos “salud” para Los Ríos en 2025, nos estamos refiriendo -por ejemplo- a la construcción de los nuevos hospitales, a que se destraben los problemas que impiden el avance para el centro asistencial de La Unión; o que se allane el camino para que el anuncio realizado sobre el terreno para el nuevo de Valdivia (el Estado adquirirá una parte el Fundo Vista Alegre) se convierta en realidad. También a atender las listas de espera, que son excesivas en relación a la cantidad de habitantes y que requieren de la multiplicación de más programas como el impulsado por la Corporación Futrono (más de mil atenciones en 2024 en especialidades), o como los que realizaba la Fundación Acrux con el gobierno regional, antes que las restricciones obligadas en el país por el caso Convenios.

Si el deseo es “dinero”; entonces aludimos a que los recursos del Fondo Nacional de Desarrollo Regional efectivamente se ejecuten y que el presupuesto aprobado por el Core de 79 mil millones, cubra tantas necesidades de las comunas. Además, que los fondos “sectoriales” bajados desde los Ministerios también se ocupen y ya no veamos hechos como los del Serviu, que no logró utilizar 26 mil millones de pesos durante 2024. Junto con ello, que las inversiones privadas sean atraídas y no espantadas por miles de trámites o dilaciones, no siempre justificadas.

Al desear “amor” se habla de convivencia social en paz y armonía. Y eso implica seguridad ciudadana, para salir sin temores, para que los jóvenes no vean en la narcocultura una posibilidad de vida, para que el uso de armas de fuego en las calles no sea noticia casi diaria, sobre todo en los sectores más vulnerables. Y en el cariño también cabe el cuidado por el entorno, por el paisaje maravilloso que es un privilegio que se debe proteger.

Al saludo se le puede agregar un: “que se cumplan todos tus sueños”. Y ahí cada uno puede sumar el que tenga en su corazón para el bien del territorio compartido. ¡Feliz y bendecido 2025!